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Membros com direito a voto
Vaga Sigla da Entidade Representante Função Participação Representante com procuração
01 Orgão da União – sem indicação Aguardando indicação Titular

Orgão da União – sem indicação Aguardando indicação Suplente
02 IGAM-MG Paulo Teodoro de Carvalho/ Marília C. Melo Titular Justificativa Mar´lia C. Melo

SEMAD-MG Shelley de Sousa Carneiro Suplente
03 SAA Emílio Sakai Titular Presente

Vicente Antonio Cancelliero Filho Suplente Presente
04 Secretaria da Saúde Marizete Medeiros da Costa Ferreira Titular

Marcos César Prado Suplente Presente
05 SERHS Rui Brasil Assis Titular

Luiz Roberto Moretti Suplente Presente
06 SMA Lina Maria Aché Titular Justificativa

Jorge Luis Silva Rocco Suplente Justificativa
07 P.M. de Extrema Sebastião Antonio Camargo Rossi Titular - Prefeito

Paulo Henrique Pereira Titular - Representante Presente
P.M. de Itapeva Denni Carlos Queiroz Suplente

Não Indicado Suplente
08 P.M. de Charqueada Hélio Donizete Zanata Titular - Prefeito

Wagner Jorge Titular - Representante
P.M. de Americana Erich Hetzl Júnior Suplente - Prefeito

Cláudio Rodrigues Amarante Suplente - Representante Justificativa
09 P.M. de Holambra Celso Capato Titular - Prefeito

Petrus Bartholomeus Weel Titular - Representante Presente
P.M. de Artur Nogueira Marcelo Capelini Suplente - Prefeito

Edson Antonio Sacilotto Suplente - Representante
10 P.M. de Jaguariúna Tarcísio Cleto Chiavegato Titular - Prefeito

Dimas Lúcio Pires Titular - Representante Presente
P.M. de Santo Antonio de Posse Norberto de Olivério Júnior Suplente - Prefeito

André Alves Barbosa Suplente - Representante
11 P.M. de Piracicaba Barjas Negri Titular - Prefeito

Vlamir Augusto Schiavuzzo Titular - Representante Presente
P.M. de Santa Gertrudes Valtimir Ribeirão Suplente - Prefeito

José Augusto Rego Barros Seydell Suplente - Representante
12 P.M. de Salto José Geraldo Garcia Titular - Prefeito

Márcio Mendes da Silva Titular - Representante Presente Laerte Zotte Junior
P.M. de Campo Limpo Paulista Armando Hashimoto Suplente - Prefeito

Marilda de Moraes Ferreira Suplente - Representante
13 SABESP Milton Ângelo Negrini Titular

ABCON Fernando Ariani Mangabeira Albernaz Suplente Presente Enio A. Campanha
14 ASSEMAE Alberto José Mendes Gomes Titular Presente

Hugo Marcos Piffer Leme Suplente Presente
15 UNICA André Elia Neto Titular Presente

FIESP Antonio Luiz Valezi Suplente
16 CIESP - Jundiaí Roberto Polga Titular Presente

CIESP - Piracicaba Homero Scarso Suplente Justificativa
17 Sind. Rural de Piracicaba José Rodolfo Penatti Titular Presente

GRUDE Geraldo A Baptista Suplente Presente
18 Sind. Rural de Campinas Andreia Collaço Klimionte Titular Presente

Sind. Rural de Jundiaí Wilson Agostinho Bonança Suplente Presente
19 AEAL Ângelo Petto Neto Titular

AEAP Carlos Consolmagno Suplente
20 UNICAMP José Teixeira Filho Titular Justificativa

ESALQ - USP Marcos Vinícius Folegatti Suplente
21 Consórcio PCJ Dalto Favero Brochi Titular Presente

AAEA - Artur Nogueira Edmo José Stahl Cardoso Suplente Presente
22 SORIDEMA Harold Gordon Fowler Titular Presente

Fórum Sociedades Civis Walter Antonio Becari Suplente
23 AEAA da Região Bragantina João Roberto Miranda Titular

Sem indicação Suplente
24 AME - Extrema José Almeida das Chagas Titular

Piracicaba 2010 Ayri Saraiva Rando Suplente Justificativa

Membros sem direito a voto
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação
CONESAN P.M. de Santa Bárbara D'Oeste José Maria de Araújo Júnior Titular - Prefeito
CONESAN DAE SBO Regina Aparecida Ribeiro Suplente - Representante Presente
CONESAN P.M. de Campinas Hélio de Oliveira Santos Suplente - Prefeito
CRH P.M. de Piracicaba Barjas Negri Titular - Prefeito
CRH P.M. de Saltinho Wanderlei Moacyr Torrezam Suplente - Prefeito
CT-AS DAEE Valdemir Poloneis Bernardi Coordenador
CT-EA DAEE Cecília de Barros Aranha Coordenadora
CT-ID e CT-PB UNESP - Instituto Biociências Harold Gordon Fowler Coordenador Presente
CT-MH DAEE Sebastião Vainer Bosquilia Coordenador Presente
CT-OL CETESB Armando Carlos Brandini Coordenador Presente
CT-RN P.M. de Atibaia Carlos Alberto de Aquino Coordenador Presente
CT-SA SMA/ CETESB Jorge Luis Silva Rocco Coordenador Justificativa
CT-SAM CETESB Lívia Fernanda Agujaro Coordenadora Presente
Comitês PCJ P.M. de Atibaia José Roberto Trícoli Presidente
Comitês PCJ BRACELPA Eduardo Lovo Paschoalotti Vice-presidente Presente
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Convidados
Representação Sigla da Entidade Representante Função Participação
Prefeitura PM de Indaiatuba Lucidalva Luz dos Santos
Prefeitura P.M Indaiatuba Vanessa Cristina do Carmo Kuhl
Comitês PCJ DAEE Patrícia Gobet de Aguiar Barufaldi Secretaria Executiva Presente
SERHS SERHS Michele Consolmagno

Consultoria João Salles Presente
PM de Pedreira José Moretti Neto Presente
SAAE - Atibaia Carlos Roberto Gravina Presente
SABESP Edson Andriguetti Presente
Consórcio PCJ Adauto Presente
Agência PCJ Sérgio Razera Presente
Agência PCJ Paulo Tinel Presente
Agência PCJ Alexandre Weslla Presente
Agência PCJ Lucas Silveira Presente
SANASA José Luis Costa Presente
PETROBRAS Luís Tadeu Furlan Presente
PETROBRAS Mauro José Lauro Presente
CAPH Joharaes H I Ruitas Presente
ESALQ- CT-RURAL Rogério Teixeira da Silva Presente
Cornelus Ir  M. O Royan Vos Presente

(T) - Titular      (S) Suplente    (R) Representante

1. 1. Pauta e Abertura: A pauta e a convocação da
reunião foram enviadas aos membros da CT-PL por
meio de mensagem eletrônica, em 26/10/2006.  A
abertura da reunião foi realizada pelo sr. Luiz
Roberto Moretti, Secretário-executivo dos Comitês5
PCJ e coordenador da CT-PL, que cumprimentou a
todos e informou sobre a existência de quorum,
iniciando a reunião. Agradeceu a presença de todos, à
Prefeitura Municipal de Holambra e à Diretoria do
Clube de Holambra pela cessão do espaço e a10
Cooperativa de Holambra que está oferecendo um
almoço aos presentes. 2. Aprovação da Ata da
Reunião anterior. O sr. Moretti submeteu à
aprovação a minuta da Ata da 2a Reunião Conjunta
da CT-PL e CT-PB, realizada em 20/09/06, entregue15
no início da reunião. O sr. André Elia Neto,
representante da ÚNICA, solicitou que fosse
registrada na ata a sua justificativa de ausência.  A
solicitação foi aceita pela CT-PL. A minuta  da Ata
da 2ª Reunião Conjunta da CT-PL e CT-PB foi20
submetida à votação, sendo aprovada por
unanimidade, com a alteração solicitada. 3. Inclusão
de item na pauta: O sr. Moretti solicitou a inclusão
de item na pauta em “Outros assuntos”, para a
constituição de Grupo de Trabalho para análise e25
pontuação de projetos inscritos para recebimento de
recursos do FEHIDRO e Cobranças PCJ. A
solicitação foi aceita pela CT-PL. 4. Relatório de
Atividades e investimentos da Agência de Água
PCJ – ano 2006: Foi passada a palavra para o sr.30
Francisco Lahóz que cumprimentou a todos e
informou que fará um breve relato sobre as atividades
e investimentos da Agência PCJ no ano de 2006 e
que na seqüência os senhores Sérgio Razera e Paulo
Tinel, farão apresentações sobre a parte35
administrativa e sobre a parte técnica,
respectivamente. O senhor Francisco Lahóz iniciou
com recapitulando os trabalhos do GT-Cobrança em
paralelo com o GT-Agência para formatação jurídica
para criação da Agência de Água PCJ. Relatou as40

atividades preparatórias realizadas pelos Comitês PCJ
e a Agência PCJ, como: a parte da oficialização da
Agência, a sua equipe básica,  a etapa da sua
implantação, a assinatura do Contrato de Gestão,
mencionou sobre o cadastramento de usuários, a45
estruturação da Agência e sua inauguração. Na
seqüência relatou as atividades realizadas pela
Agência no primeiro trimestre de  2006, como: a
postagem dos boletos da cobrança, a capacitação da
equipe da Agência,  a confecção e envio de50
“folderes” de divulgação da cobrança, os plantões de
esclarecimentos e informou que esse ano foram
protocolados 100 projetos visando a captação de
recursos da Cobrança e do FEHIDRO. Ainda nesta
fase foi apresentado o relatório de gestão e prestação55
de contas do exercício de 2005. Mencionou as
atividades realizadas no segundo trimestre, com: a
aprovação das contas referentes ao exercício de 2005,
implantação da primeira fase do site oficial da
Agência PCJ, publicação do termo aditivo ao60
contrato de Gestão, mencionou sobre os valores
arrecadados com a cobrança e os recursos repassados
à Agência. Informou que foram 18 os projetos
enviados à Agência para financiamento com recursos
da Cobrança PCJ; que foi gravado um Especial para o65
Programa Globo Ecologia sobre os Comitês de
Bacias; que foi realizada reunião em Belo Horizonte
– MG com a Secretaria do Meio Ambiente de Minas
Gerais e o IGAM para tratar do termo de Cooperação
com a Agência PCJ, em atendimento ao Contrato de70
Gestão. Informou que foi assinado, em maio de 2006,
o contrato entre a Agência PCJ e a Caixa Econômica
Federal –CEF, possibilitando o repasse dos recursos
da cobrança para os projetos indicados pelos Comitês
PCJ . Dentre as atividades realizadas no terceiro75
trimestre, estão: a continuidade de aproximação com
os organismos gestores, a aplicação da segunda etapa
do curso de capacitação em recursos hídricos, a
participação no IV Dialogo Interbacias de Educação
Ambiental e Recursos Hídricos, em Avaré. Nas80
atividades do quarto trimestre destacam-se a
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divulgação das experiências de gestão dos recursos
hídricos; o acompanhamento, por meio de software
de gerenciamento fornecido pela CEF, dos projetos
aprovados pelos Comitês PCJ para junto àquela85
instituição financeira. Falou sobre o processo seletivo
público  para complementar o quadro de funcionários
da Agência PCJ, sobre o acompanhamento dos
trabalhos nas Câmaras Técnicas dos Comitês PCJ,
sobre a aprovação do Relatório de Gestão – 1º90
semestre de 2006. Concluiu que apesar das
dificuldades e da diminuta equipe da Agência PCJ o
contrato de Gestão está sendo atendido, visando
oferecer suporte necessário aos Comitês PCJ. Em
seguida passou a palavra para o sr. Paulo Tinel que95
relatou sobre os projetos que estão sendo gerenciados
pela Agência junto à CEF, constante do Anexo II –
da Deliberação Conjunta dos Comitês PCJ nº
038/2006 e sobre os investimentos a serem
desenvolvidos por conta do contrato de gestão.100
Apresentou os custos previstos referentes e as ações a
serem contratadas pela agência PCJ no ano de 2007
para cumprimento das metas do contrato de gestão:
elaboração do Relatório de Situação 2007 das Bacias
PCJ – R$160.000,00; Plano de Bacias 2008-2011 –105
R$1.200.000,00; Consultoria Técnica visando o
funcionamento e manutenção de Sistema de Suporte
a Decisão – SSD – R$300.000,00; revisão cadastral
quali-quantitativa e ações visando a proposta de
enquadramento dos corpos d’água – R$600.000,00 e110
comunicação social – R$450.000,00. Informou que
foi realizado um workshop com especialistas para a
elaboração do Termo de Referência visando a
contratação do Plano das Bacias PCJ 2008-2011 e a
evolução dos trabalhos do SSD. Na seqüência foi115
passada a palavra para o sr. Sérgio Razera que fez um
relato sobre as questões administrativas e de custeio,
apresentou o balancete de 2005 com os valores
orçados e os realizados, bem como os valores
arrecadados e os repassados à Agência PCJ. Na120
seqüência foram feitos esclarecimentos aos senhores
Roberto Polga, representante do CIESP de Jundiaí;
Geraldo Baptista, do GRUDE; Alberto Mendes, da
ASSEMAE/Campinas; Lívia, coordenadora da CT-
SAM dos Comitês PCJ e representante da CETESB;125
Regina Ribeiro, do DAE de Santa Bárbara D’Oeste;
Hugo P. Leme , da ASSEMAE/ Piracicaba; e Marilda
Moraes, da Prefeitura de Campo Limpo Paulista.4.1:
Esclarecimentos: Foram esclarecidos os seguintes
pontos: 1- Os recursos de custeio que sobram de um130
ano para outro são transferidos para investimentos,
pois a Agência não pode utilizar mais que 7,5% do
arrecadado no ano; 2 –A questão do reenquadramento
dos corpos d’água será contemplada com a
contratação do Plano de Bacias; 3 – o projeto do SSD135
na situação em que se encontra não tem
aplicabilidade, por isso foi contratado um consultor
para avaliar se compensa colocar mais recursos nesse
projeto ou se a Agência PCJ apoiará o DAEE e a
CETESB que juntamente estão realizando um outro140

Sistema, pois esta atividade consta das metas do
contrato de gestão; 4 – o valor previsto para o Plano
de Bacias foi estimado pelo Professor Hiroaki
Makibara, especialista em recursos hídricos e foi
quem elaborou o Termo de Referência para145
contratação do Plano de Bacias 2008/2011; 5 – o
referido Termo de Referência está sendo contratado
pela Agência e será acompanhado por um Grupo da
Câmara Técnica do Plano de Bacias. Os custos
apresentados foram questionados pela maioria dos150
presentes. O sr. Moretti informou que dos produtos
que serão contratados pela Agência, o mais urgente
de aprovação é o Plano de Bacias. Como houve
diversas manifestações contrárias aos valores
apresentados para cada produto foi proposto que se155
coloque na deliberação de março de 2007, a
elaboração do Plano de Bacias, com a ressalva de que
a CT-PL e a CT-PB devem estabelecer o Termo de
Referência e o teto de licitação e para os outros
quatro produtos (Relatório de Situação, SSD, Revisão160
cadastral e comunicação social ) os custos deverão
ser melhor detalhados. Colocada em votação a CT-
PL aprovou a proposta de que a CT-PL em conjunto
com a CT-PB, concluam o Termo de Referência e
autorizem um valor máximo para contratação do165
Plano de Bacias, devendo ser agendada uma reunião
para dezembro de 2006. 5. Criação do GT-
Integração: Grupo de Trabalho para integração
dos Comitês PCJ com o CBH-PJ: O sr. Moretti
passou a palavra para o sr. Paulo, representante da170
Prefeitura de Extrema para suas considerações sobre
o assunto. O sr. Paulo mencionou que o Estado de
Minas Gerais está constituindo o Comitê das Bacias
Hidrográficas dos rios Piracicaba e Jaguari,
denominado de CBH-PJ,  e solicita a constituição de175
Grupo de Trabalho para dar as contribuições
necessárias à adaptação do Regimento Interno.
Informou que em 04/10/06 o Conselho Estadual de
Recursos Hídricos de Minas Gerais  aprovou a
criação do referido comitê naquele Estado e  um180
dossiê estabelecendo a sua estrutura mínima: 3
representantes do Estado, 3 de municípios, 3 de
usuários e 3 de entidades civis e uma Diretoria
Provisória Interina, pois a intenção é seguir os passos
do Comitê PCJ Federal, fazendo a eleição e posse185
juntos. O Grupo denominado GT-Integração foi
constituído por representantes da Agência PCJ, da
Prefeitura Municipal de Santa Bárbara D’Oeste, da
SORIDEMA, da Associação dos Engenheiros
Agrônomos da Região Bragantina, da SABESP, da190
Secretaria Executiva dos Comitês PCJ, do IGAM e
da Prefeitura Municipal de Extrema –MG. Colocada
em votação a constituição do GT-Integração, a
mesma foi aprovada por unanimidade. 6. Termo
aditivo do Contrato de Gestão – ANA x Agência195
PCJ: São dois termos que estão sendo apresentados:
o segundo termo aditivo visa complementar as
funções de competências da Agência, incorporando a
publicação do livro “............” e a obrigação da ANA
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de transferir recursos para a Agência no valor de200
R$150.000,00 para tal finalidade. Foi sugerido que a
Arte Final deste livro seja encaminhada aos Comitês
PCJ para sugestões e que o livro seja publicado em
papel reciclável. Colocada em votação a aprovação
do Segundo Termo Aditivo com as considerações205
acima, o mesmo foi aprovado por unanimidade. O
Terceiro Termo Aditivo prevê a alocação dos
recursos financeiros para o exercício de 2007 e
obriga a ANA a transferir, mensalmente, os recursos,
de acordo com a receita efetivamente arrecadada à210
Agência PCJ. Prevê também que, quando do término
do contrato da ANA com a Agência, todos os
contratos assinados com a CEF devam ficar sob
responsabilidade da ANA ou ela deverá delegar a
responsabilidade a outra entidade. O sr. Pedro, da215
Prefeitura de Holambra solicitou alteração no texto
que  obriga a ANA a transferir, mensalmente, todos
recursos, de acordo com a receita efetivamente
arrecadada à Agência PCJ. Colocada em votação a
aprovação do Terceiro Termo Aditivo com a220
consideração da Prefeitura de Holambra, o mesmo foi
aprovado por unanimidade. 7. Solicitações de
abatimento do ValorDBO: Com a palavra o sr.
Paulo Tinel informou que foram solicitadas pela
SABESP e pela SANASA, o abatimento do “Valor225
DBO”, constante da fórmula da Cobrança PCJ, para o
ano 2006 e 2006/2007, respectivamente. Informou
que foram solicitadas complementações aos
tomadores e informados que no dia 14/11/2006 será
discutido coma ANA os valores de abatimentos de230
2006. Informou os valores investidos pelos
tomadores e os respectivos valores de abatimento e
reembolso. O sr. Moretti informou que a CT-PL deve
aprovar os Pareceres apresentados pela Agência PCJ
sobre os abatimentos pleiteados. Colocado em235
votação os mesmos foram aprovados por
unanimidade, na forma apresentada. 8. Parecer
sobre a ampliação da captação da Petrobrás/
REPLAN: o sr. Moretti informou que às páginas 05
a 07 encontra-se o Parecer Técnico do GT-240
Empreendimentos sobre a modernização da refinaria
de Paulínia – REPLAN/ PETROBRÁS e fez as
considerações necessárias. O sr. Edson Andrigueti, da
SABESP solicitou que o item 10 do Parecer passe a

ser o item 1 e o item 7 passe a ser o item 2,245
renumerando os demais itens. Foi solicitada a
inclusão no texto, na página 06 do material entregue,
no que se refere a 2ª alternativa: “Em tal
circunstância, recomenda-se, também, além do reuso
em questão, a consideração de outras ações para250
redução da captação, como, por exemplo, a troca de
equipamentos das torres de resfriamentos que
utilizam água por trocadores de calor”, logo após a
palavra calor, da palavra “a ar”, ficando da seguinte
forma:  “....a troca de equipamentos das torres de255
resfriamentos que utilizam água por trocadores de
calor a ar”. No item 5, alínea “b” constante das
páginas 06 e 07 do material entregue: “b)
Monitoramento no efluente final através da
determinação dos 16 hidrocarbonetos policíclicos260
aromáticos (HPA) indicados como prioritários pela
USEPA com vistas ao atendimento da Resolução...”,
foi solicitada a substituição da palavra “com vistas”
pela  conjunção “e”, ficando “b) Monitoramento no
efluente final através da determinação dos 16265
hidrocarbonetos policíclicos aromáticos (HPA)
indicados como prioritários pela USEPA e
atendimento da Resolução...”. Colocado em votação
o Parecer do GT-Empreendimentos com as alterações
propostas, o mesmo foi aprovado por unanimidade.270
9. Outros assuntos: O sr. Moretti informou da
necessidade de se constituir o Grupo de Pontuação do
FEHIDRO e Cobranças PCJ que deverá se reunir
para analisar e pontuar os empreendimentos inscritos
junto à Secretaria Executiva dos Comitês PCJ. O GT-275
Pontuação foi constituído por representantes da
Secretaria Executiva dos Comitês PCJ, da CETESB,
do DEPRN, da BRACELPA, do IGAM-MG, da
SORIDEMA, da Prefeitura Municipal de Santa
Bárbara D’Oeste, da Agência de Água PCJ e da280
Secretaria de Abastecimento e Agricultura . 10.
Encerramento: Nada mais havendo a tratar, foi dada
por encerrada a reunião.

285

Luiz Roberto Moretti
Secretário-executivo dos Comitês PCJ e

Coordenador da CT-PL


